

Weltprozesses. Die Erschließung neuer Möglichkeiten in der Wirksamkeit des sozialistischen Weltsystems hängt in bedeutendem Maße von der ökonomischen und politischen Stabilität und Dynamik sowie vom einheitlichen Auftreten der sozialistischen Länder ab. Dabei treten manchmal Schwierigkeiten auf. Die Grundrichtung der Entwicklung besteht darin, daß der Einfluß des sozialistischen Weltsystems und insbesondere der sozialistischen Staatengemeinschaft auf die internationale Entwicklung zunimmt.

Kontrollfragen zu Kapitel 5

1. Warum ist das sozialistische Weltsystem die wichtigste Errungenschaft der gesamten internationalen Arbeiterklasse und revolutionäre Hauptkraft der Epoche?
2. Welche Faktoren bestimmen in der Gegenwart das internationale Kräfteverhältnis und seine schrittweise Veränderung zugunsten der Kräfte des Friedens, der nationalen Befreiung und des Sozialismus?
3. Wovon hängt die Beispielwirkung der sozialistischen Länder ab?
4. Warum ist die Haltung zur Sowjetunion und zur KPdSU ein entscheidender Prüfstein für die Treue einer kommunistischen Partei zum Marxismus-Leninismus?